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Experto cree que la valoración del 
habla andaluza por los andaluces es 
"heterogénea, innovadora y 
progresista" 
 

SEVILLA, 20 Sep. (EUROPA PRESS) - 
El catedrático de Lengua Española de la Facultad de Filología de la 
Universidad de Sevilla, Antonio Narbona Jiménez, ha defendido este jueves 
que "la conciencia y valoración del habla andaluza por los andaluces es 
heterogénea, innovadora y progresista". Así, ha recalcado que "la conciencia 
lingüística de los andaluces no es nada excluyente sino todo lo contrario, es 
integradora". 
Antonio Narbona es el director del curso 'Conciencia y valoración del habla 
andaluza', ofertado por la Universidad Internacional de Andalucía (UNIA) en su 
Sede La Cartuja de Sevilla y este jueves ha explicado los principios en los que 
se ha basado este curso donde se ha tratado desde el origen del andaluz, 
hasta el valor económico del andaluz no disgregado del valor económico del 
español, tal como el experto ha señalado en rueda de prensa. 
La catedrática de la Universidad de Sevilla Elena Méndez García ha participado 
este jueves en el curso, tanto en su sesión matutina con 'El andaluz en los 
medios de comunicación y en la enseñanza' como en una mesa redonda 
posterior para debatir de estos temas con la participación del alumnado. Así, 
Elena Méndez ha hablado de los estereotipos negativos del andaluz, unas 
reacciones que, a su parecer, cuando se trasladan a la modalidad y deja de 
estar únicamente en lo social es una "aberración". 
Del mismo modo, ha señalado: "Que se utilice el estereotipo negativo como 
base fundamento para implementar determinadas políticas educativas, yo no lo 



entindo porque está fundamentado en un argumento de carácter emocional y 
con ese tipo de argumentos no se puede legislar absolutamente nada". 
Por último, el prestigioso historiador de la lengua española, investigador del 
español en España y América y vicepresidente de la Asociación Internacional 
de Historia de la Lengua Española, José Jesús de Bustos, ha intervenido 
también en la presentación del curso a los medios de comunicación donde ha 
destacado que "las modalidades no son más ricas unas que otros, los usos de 
los hablantes sí". 
Asimismo, ha señalado que "una confrontación de tipo público sobre si el 
andaluz o las modalidades de Andalucía son más ricas que las de otras 
modalidades es un planteamiento completamente absurdo" ya que, según el 
experto, el andaluz es una situación lingüística multiforme y unicéntrica. De 
este modo, ha asegurado que lo importante es la comunicabilidad. "Tenemos 
que ser conscientes de que tenemos una lengua común y debemos 
entendernos entre todos", ha aseverado. 
En este sentido, ha señalado: "Tenemos la suerte de tener una lengua que 
entienden más de 400.000 millones de habitantes, la modalidad del habla 
propia es perfectamente compatible con la idea de pertenencia a una lengua 
común. Se lo exigimos a otras modalidades y tenemos que aplicárnoslo a 
nosotros". 
El experto también ha hablado sobre los elementos más vulgares del andaluz, 
un hecho que, a su parecer, sólo se da cuando su uso está limitado a registros 
poco formales y a clases sociales poco cultivadas ya que, tal como ha 
explicado, cuando eso se generaliza deja de ser un vulgarismo para convertirse 
en un uso imitable como cualquier otro. 
 


